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ATA DA 231ª SESSÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE 1 

FILOSOFIA E CIÊNCIAS HUMANAS DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. 2 

Aos quatro dias de outubro de 2017, às catorze horas, reuniu-se a Congregação do Instituto de 3 

Filosofia e Ciências Humanas, sob a Presidência do Prof. Dr. Alvaro Gabriel Bianchi Mendez, 4 

Diretor do Instituto. Compuseram a mesa o Diretor-Associado, Prof. Dr. Roberto Luiz do Carmo, o 5 

funcionário Nilton César Betanho, ATU do Instituto, e Fábio Guzzo, secretário da Direção. 6 

Estiveram presentes à sessão os professores doutores: Michel Nicolau Netto, Coordenador da Pós-7 

Graduação; Wagner de Melo Romão, Chefe do Departamento de Ciência Política; Sávio Machado 8 

Cavalcante, Chefe do Departamento de Sociologia; Tirza Aidar, Chefe do Departamento de 9 

Demografia; Lucilene Reginaldo e Rui Luís Rodrigues, representantes titulares de docentes MS-3; 10 

Marcos Severino Nobre e Jesus José Ranieri, representante titular de docentes MS-5; Mário 11 

Augusto Medeiros da Silva, representante suplente de docentes MS-3 e; José Marcos Pinto da 12 

Cunha e Oswaldo Giacóia Júnior, representantes suplentes de docentes MS-6. Estiveram presentes 13 

ainda os funcionários Reginaldo Alves do Nascimento, Ricardo Vieira Cioldin, Patrícia Avanci, 14 

Luís Fernando de Carvalho Rabello e Leandro Ferreira Maciel, representantes titulares de técnicos-15 

administrativos. Compuseram a bancada discente os alunos Lucas Marques de Almeida, Ivan Sicca 16 

Gonçalves, Luana Barbosa da Silva, Milena Tibúrcio Cicone, Tatiane Cynthia dos Santos Lima, 17 

Flávia Teles dos Santos, Ana Paula Guimarães de Oliveira e Cássia Rodrigues da Silva, 18 

representantes titulares de discentes. Justificaram ausência os professores Taisa Palhares, Ronaldo 19 

de Almeida, Márcio Damin, Ana Scott, Fernando Teixeira, Rosana Baeninger, Armando Boito, 20 

Marcelo Ridenti, Heloísa Pontes e Rachel Meneguello. O Senhor Presidente iniciou a sessão com a 21 

ORDEM DO DIA da Pauta Ordinária: PARA APROVAÇÃO – 01) Ata da 230ª Sessão 22 

Ordinária da Congregação; 02) Interessado: IFCH - Assunto: Utilização de Notebooks adquiridos 23 

com recursos de reserva técnica FAPESP, conforme aprovado na 210ª Reunião Ordinária da 24 

Congregação e nova proposta de destinação aprovada em reunião 25 

InterDepartamental/InterAdministrativa de 27/9/2017; 03) Processo  01-P-18657/2013 – 26 

Interessado: IFCH - Assunto: Revitalização da Rede Elétrica; CONCURSO PARA OBTENÇÃO 27 

DE TÍTULO DE PROFESSOR LIVRE DOCENTE -  Parecer Final - 04) Processo nº 09-P-28 

5702/2011 - Interessado: DEPARTAMENTO DE DEMOGRAFIA - Assunto: Parecer final da 29 

Comissão Julgadora do Concurso para Obtenção do Título de Professor Livre Docente, na Área de 30 

Mobilidade Espacial e Ambiente, Disciplina DM-018 – Dinâmica Demográfica e Mudança 31 

Ambiental, ao qual se inscreveu o Prof. Dr. ROBETO LUIZ DO CARMO, tendo sido aprovado; 32 

RELATÓRIO PERIÓDICO DE ATIVIDADES DOCENTES - 05) Processo nº 09-P-5626/2004 - 33 

Interessado: LUCIANA FERREIRA TATAGIBA - Departamento: Ciência Política - Período: 34 

01/6/2013 a 31/5/2017; PROFESSOR COLABORADOR - 06) Ofício IFCH/DA nº 42/2017 - 35 

Interessado: ISABEL GEORGES - Assunto: Ingresso das atividades como Professor Colaborador, 36 

para o período de 01/8/2017 a 31/12/2017, junto ao Departamento de Antropologia; 07) Processo nº 37 



2  

09-P-16994/2017 - Interessado: RODRIGO DUARTE FERNANDES DOS PASSOS - Assunto: 38 

Ingresso das atividades como Professor Colaborador, por 02 anos, a partir de 05/10/2017, junto ao 39 

Departamento de Ciência Política; 08) Processo nº 09-P-26021/2013 - Interessado: IZABEL 40 

ANDRADE MARSON - Assunto: Relatório parcial e renovação do vínculo como Professor 41 

Colaborador, junto ao Departamento de História; PESQUISADOR COLABORADOR - 09) 42 

Processo nº 09-P-17422/2017 - Interessado: CELY COOK INATOMI - Assunto: Ingresso das 43 

atividades como Pesquisador Colaborador, sob a supervisão do Prof. Dr. Frederico Normanha 44 

Ribeiro de Almeida, por 2 anos, a partir de 05/10/2017, junto ao Departamento de Ciência Política; 45 

10) Processo nº 09-P-23417/2016 - Interessado: MAURÍCIO CÉSAR VITORIA FAGUNGES - 46 

Assunto: Encerramento das atividades como Pesquisador Colaborador, junto ao Departamento de 47 

Antropologia, a partir de 31/7/2017; 11) Processo nº 09-P-28487/2016 - Interessado: RODRIGO 48 

BENTES MONTEIRO - Assunto: Encerramento das atividades como Pesquisador Colaborador, 49 

junto ao Departamento de História, a partir de 31/7/2017; 12) Processo nº 09-P-8725/2015 - 50 

Interessado: LUCIENEIDA DOVAO PRAUN - Assunto: Relatório final e encerramento de vínculo 51 

como Pesquisador Colaborador, junto ao Departamento de Sociologia; 13) Processo nº 09-P-52 

9283/2015 - Interessado: EDGARD AFONSO MALAGODI - Assunto: Relatório final e 53 

encerramento de vínculo como Pesquisador Colaborador, junto ao Departamento de Sociologia; 14) 54 

Processo nº 09-P-22821/2016 - Interessado: ESTEVÃO MOTA GOMES RIBAS LIMA BOSCO - 55 

Assunto: Relatório final e encerramento de vínculo como Pesquisador Colaborador, junto ao 56 

Departamento de Sociologia; PROGRAMA DE PESQUISADOR DE PÓS-DOUTORADO – 57 

PPPD - 15) Processo nº 09-P-17667/2017 - Interessado: DAVID PATRÍCIO LACERDA - 58 

Assunto: Ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado, junto ao Departamento de 59 

História, para o período de 01/8/2017 a 31/7/2019, sob a supervisão do Prof. Dr. Fernando Teixeira 60 

da Silva; 16) Processo nº 09-P-23422/2016 - Interessado: ARISTÓTELES BARCELOS NETO - 61 

Assunto: Encerramento de vínculo no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado, junto ao 62 

Departamento de Antropologia; CENTRO INTERNO DE PESQUISA – 17) Processo nº 09-P-63 

17479/1995 - Interessado:  Centro de Pesquisa em Etnologia Indígena - Assunto: Regimento; 64 

COMVEST - 18) Of. Circ. COMVEST nº 67/2017 - Interessado: COMVEST - Assunto Relatório 65 

do Grupo de Trabalho “GT - Ingresso - UNICAMP 2019”; COORDENAÇÃO DE PÓS-66 

GRADUAÇÃO - CREDENCIAMENTO DE DOCENTE - 19) Delib. CPG/IFCH nº 150/2017 - 67 

Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: Credenciamento do Prof. Dr. FÁBIO MAIA 68 

BERTATO, como Professor Colaborador, junto ao Programa de Pós-Graduação em Filosofia, para 69 

ministrar aulas e orientar; 20) Delib. CPG/IFCH nº 151/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - 70 

Assunto: Credenciamento da Profa. Dra. CAROLINA PARREIRAS SILVA, como Professora 71 

Colaboradora, junto ao curso de Mestrado em Antropologia Social, para orientar; 21) Delib. 72 

CPG/IFCH nº 152/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: Credenciamento da Profa. 73 

Dra. BRUNA FRANCHETTO, como Professora Permanente, junto ao curso de Doutorado em 74 
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Antropologia Social, para orientar; 22) Delib. CPG/IFCH nº 153/2017 - Interessado: PÓS-75 

GRADUAÇÃO - Assunto: Credenciamento do Prof. Dr. FABIO MASCARO QUERIDO, como 76 

Professor Permanente, junto ao Programa de Pós-Graduação em Sociologia, para ministrar aulas e 77 

orientar; 23) Delib. CPG/IFCH nº 154/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: 78 

Credenciamento do Prof. Dr. ALFREDO LUIZ PAES DE OLIVEIRA SUPPIA, como Professor 79 

Permanente, junto ao Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais, para ministrar aulas e 80 

orientar; 24) Delib. CPG/IFCH nº 155/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: 81 

Credenciamento do Prof. Dr. EDSON DO PRADO PFUTZENREUTER, como Professor 82 

Permanente, junto ao Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais, para ministrar aulas e 83 

orientar; 25) Delib. CPG/IFCH nº 156/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: 84 

Credenciamento da Profa. Dra. NATÁLIA CORAZZA PADOVANI, como Professora 85 

Permanente, junto ao Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais, para ministrar aulas e 86 

orientar; 26) Delib. CPG/IFCH nº 157/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: 87 

Credenciamento da Profa. Dra. BELA FELDMAN-BIANCO, como Professora Permanente, junto 88 

ao Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais, para ministrar aulas e orientar; 27) Delib. 89 

CPG/IFCH nº 172/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: Credenciamento do Prof. 90 

Dr. CRISTIANO FERRAZ, como Professor Colaborador, junto ao Programa de Pós-Graduação em 91 

Sociologia; 28) Delib. CPG/IFCH nº 173/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: 92 

Credenciamento da Profa. Dra. ALINE FONSECA IUBEL como Professora Colaboradora, junto 93 

ao Programa de Pós-Graduação em Antropologia Social, para ministrar disciplinas; 94 

DESCREDENCIAMENTO DE DOCENTE - 29) Delib. CPG/IFCH nº 158/2017 - Interessado: 95 

PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: Descredenciamento da Profa. Dra. MARIA MARGARET LOPES, 96 

como Professora Colaboradora do Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais; 30) Delib. 97 

CPG/IFCH nº 159/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: Descredenciamento do 98 

Prof. Dr. EDSON DO PRADO PFUTZENREUTER, como Professor Colaborador do Programa de 99 

Pós-Graduação em Ciências Sociais; 31) Delib. CPG/IFCH nº 160/2017 - Interessado: PÓS-100 

GRADUAÇÃO - Assunto: Descredenciamento da Profa. Dra. NATÁLIA CORAZZA 101 

PADOVANI, como Professora Colaboradora do Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais; 102 

RECONHECIMENTO DE DIPLOMA - 32) Delib. CPG/IFCH nº 164/2017 - Interessado: 103 

MATTIA PETROLO - Assunto: Reconhecimento de Diploma de Doutorado em Filosofia. Parecer 104 

favorável; ALTERAÇÃO DA COMPOSIÇÃO DE SUBCOMISSÃO - 33) Delib. CPG/IFCH nº 105 

161/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: Alteração na composição da Subcomissão 106 

do Programa de Pós-Graduação em Ciência Política, com a exclusão do Prof. Dr. Alvaro Gabriel 107 

Bianchi Mendez, a partir de 01/8/2017; 34) Delib. CPG/IFCH nº 162/2017 - Interessado: PÓS-108 

GRADUAÇÃO - Assunto: Alteração na composição da Subcomissão do Programa de Pós-109 

Graduação em Ciências Sociais, com a substituição da Profa. Dra. Nashieli Cecília Rangel Loera 110 

pela Profa. Dra. Lúcia da Costa Ferreira, a partir de 01/8/2017; 35) Delib. CPG/IFCH nº 163/2017 - 111 
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Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: Alteração na composição da Subcomissão do 112 

Programa de Pós-Graduação em História, com a substituição da Profa. Dra. Silvana Barbosa 113 

Rubino pela Profa. Dra. Josianne Francia Ceresoli, a partir de 18/9/2017; REGULAMENTO DE 114 

PROGRAMA - 36) Delib. CPG/IFCH nº 169/2017 - Interessado: PÓS-GRADUAÇÃO - Assunto: 115 

Regulamento do Programa de Pós-Graduação em Demografia; COTUTELA - 37) Delib. 116 

CPG/IFCH nº 170/2017 - Interessado: MAYRA LAFOZ BERTUSSI - Assunto: Termo Aditivo ao 117 

Acordo de Cotutela de Tese entre a Universidade Estadual de Campinas e a École des Hautes 118 

Études em Sciences Sociales, até a data da defesa de tese; 38) Delib. CPG/IFCH nº 171/2017 - 119 

Interessado: RODRIGO CHARAFFEDINI BULAMAH - Assunto: Termo Aditivo ao Acordo de 120 

Cotutela de Tese entre a Universidade Estadual de Campinas e a École des Hautes Études em 121 

Sciences Sociales, até a data da defesa de tese; PROGRAMA DE PESQUISADOR DE PÓS-122 

DOUTORADO – PPPD - 39) Delib. SCPGCS/IFCH nº 007/2017 - Interessado: CAROLINA 123 

BRANCO DE CASTRO FERREIRA - Assunto: Ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-124 

Doutorado, por 1 ano, a partir de 01/10/2017, junto ao Programa de Pós-Graduação em Ciências 125 

Sociais, sob a supervisão da Profa. Dra. Isadora Lins França; PARA HOMOLOGAÇÃO - 126 

RELATÓRIO PERIÓDICO DE ATIVIDADES DOCENTES - 40) Processo nº 09-P-16046/2003 - 127 

Interessado: SILVANA BARBOSA RUBINO - Departamento: História - Período: 01/5/2013 a 128 

30/4/2017. Após, foram destacados os pontos 01, 02, 03, 17 e 18. Em seguida, os demais itens da 129 

pauta ordinária foram a escrutínio e aprovados por unanimidade. Após, com autorização do 130 

plenário, iniciou-se com o destaque de número 18. O Prof. José Alves, coordenador da 131 

COMVEST, apresentou o relatório do Grupo de Trabalho Ingresso - UNICAMP 2019, proposta 132 

que será examinada nos diversos fóruns colegiados da Universidade, até chegar ao CONSU. 133 

Explicou que a meta de preenchimento de cotas é de 37,2%, índice que traz a representatividade no 134 

Estado de São de autos-declarados pretos e pardos. Destas vagas cotistas, 20% serão preenchidas 135 

pelo SISU e 80% pelo vestibular convencional. O Prof. Mário Medeiros acredita que podemos 136 

aprimorar a proposta; por exemplo: a criação de uma Secretaria de Ação Afirmativa, que planejaria 137 

adequadamente a implementação e a permanência dos cotistas. O Prof. Rui Rodrigues disse que o 138 

relatório foi tido como bom pelo Departamento de História. Seus colegas acreditam que a proposta 139 

é cabível de ser apresentada no CONSU; entretanto, deve ser um processo que comporte ajustes ao 140 

longo do tempo para tornar esta política mais efetiva. A Profª. Lucilene Reginaldo destacou que há 141 

candidatos negros e pardos que ingressam na Universidade a despeito da política de cotas. 142 

Entretanto, pela proposta apresentada, estes estudantes serão computados como cotistas, subtraindo 143 

a vaga de um negro ou pardo que realmente precisasse da política de ação afirmativa. Deste modo, 144 

solicita que este ajuste seja feito, na medida do possível. A aluna Clara ponderou que não deve ser 145 

estabelecida uma meta de caráter estanque, o que geraria distorções. Pensa que a representatividade 146 

de 37,2% deve ser encarada como um valor a ser alcançado e ultrapassado, conforme o programa 147 

for sendo aprimorado ao longo do tempo. O Prof. José Alves esclareceu que não há uma 148 
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concorrência diferenciada entre os candidatos. Portanto, não há de se falar que haveria maior 149 

concorrência entre os cotistas do que na livre concorrência. A aluna Flávia Teles reafirmou o 150 

princípio das cotas, no sentido de que os estudantes que não conseguem entrar via vestibular 151 

tradicional ingressem na Universidade através desta política. E, no entender dela, a proposta 152 

apresentada vai contra este princípio. O Senhor Presidente sugeriu que a proposta a ser apresentada 153 

ao CONSU contemple um cronograma de ajustes e revisão desta política de ação afirmativa. Ou 154 

seja, à medida que a proposta for implementada e os problemas forem identificados, as correções 155 

sejam feitas. Em seu entender, isto dará garantia e estabilidade às preocupações apresentadas pelos 156 

congregados. O Prof. José Alves lembrou que espera contribuições das Unidades para consolidar 157 

uma redação limpa e clara do programa. Além disso, está previsto na proposta que anualmente 158 

serão feitos ajustes no percentual de cotas. A Profª. Lucilene Reginaldo repisou sua tese: se 159 

determinado candidato optante pelas cotas tiver desempenho que garanta seu ingresso a despeito do 160 

programa de ação afirmativa, deve-se haver um mecanismo para que ele imediatamente venha para 161 

a ampla concorrência liberando a vaga para aquele que efetivamente necessita da política de cotas. 162 

Somente assim respeita-se o princípio: a cota só é necessária para quem precisa das cotas. O 163 

Senhor Presidente encaminhou de tal modo que, a princípio, foi a escrutínio o Relatório do Grupo 164 

de Trabalho Ingresso 2019; o item foi aprovado por unanimidade. A seguir, foi a votação o 165 

destaque apresentado pela Profª. Lucilene; o argumento foi aprovado por unanimidade. Após, 166 

passou-se ao próximo destaque: o ponto 01. O Prof. Jesus Ranieri solicitou um reparo 167 

administrativo na ata da 230ª sessão, no trecho compreendido entre as linhas 29 a 34. Para tanto, 168 

leu seu e-mail, que é mais amplo do que houvera sido consignado na ata: “Caros, boa noite. 169 

Escrevo para que vocês estejam informados a respeito das condições de duas transferências de 170 

funcionárias do Instituto, assim como a respeito de duas reuniões que acontecerão em breve, uma 171 

da CEPE e outra da COPEI. E ao final farei uma breve menção à pauta da Congregação. A 172 

primeira transferência é a da Viviane Biondi, cuja mensagem de despedida vocês devem ter 173 

recebido na lista de docentes. A segunda, da Maria Remédio, que está também, a pedido dela 174 

mesma, se desligando do IFCH. Nos dois casos, a saída do Instituto deu-se com vaga e recurso 175 

assegurados para a unidade de destino: no caso da Viviane, como foi pedido por vocês mesmos o 176 

desligamento, não havia outra possibilidade a não ser essa. No caso da Remédio, a direção 177 

entendeu que podia ser assim em virtude do compromisso da unidade receptora em devolver a 178 

vaga assim que houvesse disponibilidade. Da mesma forma, em conversa informal, a própria 179 

Reitoria sinalizou que pode assegurar vaga e recurso para o IFCH em substituição a essa da 180 

Maria Remédio. Como a funcionária já está próxima da aposentadoria e com suas funções 181 

diminuindo por causa da concentração dos trabalhos na nova diretoria administrativa, a 182 

oportunidade de trabalhar em novos projetos acabou aparecendo como possibilidade de modificar 183 

sua rotina. Então, resolvemos atender ao pedido da Remédio, ao mesmo tempo em que mexemos o 184 

menos possível no quadro de funcionários, a fim de que o andamento administrativo não sofresse 185 
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maiores mudanças e nem pegasse de surpresa a nova gestão. Quanto às reuniões: a da CEPE 186 

acontecerá na próxima semana, em 05/09, sendo que o Alvaro já poderá tomar assento nela - é 187 

preciso que seja o diretor; não pode ser o associado. Salvo engano, iniciará as 10h da manhã. A 188 

COPEI continuará com um de vocês dois como representante das Humanidades, uma vez que a 189 

substituição é automática. A reunião acontecerá em 19/09, provavelmente no período da tarde. 190 

Quanto à Congregação, penso que um item de pauta um tanto atribulado é aquele que diz respeito 191 

ao prêmio Zeferino Vaz. O CONSU entende que o prêmio deve ser restrito ao reconhecimento e 192 

menção, sem qualquer recurso financeiro. Então, acho que será um trabalho árduo reunir banca e 193 

definir prazos para a entrega do prêmio sem que haja recurso algum, sendo que o Instituto será 194 

obrigado a arcar com as despesas dos professores convidados. É preciso que isso seja discutido na 195 

reunião da Congregação, deixando todos os membros informados a respeito desse quesito. Um 196 

outro ponto a ser discutido é aquele em que há a sugestão de uma carta para o CONSU, sobre 197 

uma normativa para coibir e enquadrar eventuais atos de assédio sexual. Sugeri ao Betanho que 198 

bote isso na pauta (já está lá) e que se discuta intensamente o conteúdo da carta, caso o intuito 199 

seja também uma norma interna ao IFCH que deverá ser aprovada pelo CONSU. Então, a 200 

Congregação pode tanto apontar um grupo para redigir o documento final, sem que tenha de 201 

passar pelo colegiado novamente, quanto submeter ao colegiado na reunião de outubro, caso se 202 

confirme a reunião do CONSU para novembro, com tempo suficiente para entrada na pauta deste 203 

último. Eu não participarei da reunião da Congregação, pois tenho que acompanhar minha mãe 204 

numa consulta médica, no final da manhã, e já no início da tarde farei uma viagem para o interior 205 

do Estado. O Alvaro sugeriu um encontro para tratarmos da pauta da Congregação. A agenda de 206 

todos nós está apertada, mas não vejo problema numa reunião na própria segunda-feira, após a 207 

posse, caso vocês queiram conversar a respeito de algum item deste e-mail. Abraço amigo. Jesus” 208 

Após, o item foi a votação e aprovado por unanimidade, com o destaque de que a manifestação do 209 

Prof. Jesus seja registrada na ata da 231ª sessão. Em seguida, passou-se ao próximo destaque: o 210 

ponto 02. O Senhor Presidente apresentou nova proposta de destinação aos 42 notebooks 211 

adquiridos com recursos de reserva técnica FAPESP. A destinação original para estes 212 

equipamentos seria a Congregação, conforme consignado na ata da 210ª sessão (abril de 2015). 213 

Com o aprovado em recente reunião da Interdepartamental/Interadministrativa, definiu-se que uma 214 

destinação mais racional aos laptops será a sala IH-02. Ao mesmo tempo, permanece o projeto de 215 

fazer uma reforma elétrica da Sala da Congregação. Após, o item foi a votação e aprovado, com 216 

uma abstenção. Em seguida, passou-se ao próximo destaque: o ponto 03. A partir de solicitação da 217 

Reitoria, o Senhor Presidente disse ter se reunido com os demais Diretores de Humanidades a fim 218 

de priorizar as obras de suas Unidades. Orçado em R$ 820 mil, a revitalização elétrica dos prédios 219 

da Graduação e da Administração ficou dentre as obras prioritárias, uma vez que envolve questões 220 

de segurança (há risco de incêndio destas dependências). Após, o item foi a votação e aprovado por 221 

unanimidade. Em seguida, passou-se ao próximo destaque: o ponto 17. O Senhor Presidente 222 
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relatou que o Centro de Pesquisa em Etnologia Indígena elaborou um novo regimento interno. Para 223 

tanto, foi feito um cotejamento com o Regimento Geral do IFCH, e ficou evidente que este precisa 224 

ser atualizado. Após, o item foi a votação e aprovado por unanimidade. Em seguida, passou-se aos 225 

INFORMES. O Senhor Presidente relatou outras decisões da última Reunião 226 

InterDepartamental/InterAdministrativa: I) ficou acordado que as portas de setores e seções do 227 

térreo e do 1° andar do Prédio da Administração ficarão abertas. Para otimizar os aparelhos de 228 

condicionamento de ar, serão instaladas molas nas portas principais de acesso aos corredores. II) 229 

Também haverá uma sinalização nos banheiros comunicando a existência da Resolução Federal n° 230 

12 (de 16 de janeiro de 2015), que trata do acolhimento à diversidade sexual. III) Foi proibido 231 

consumir alimentos e bebidas dentro de ambos auditórios, bem como servir coffee-break. Em 232 

eventos ou reuniões que ocorram nestes espaços, a copeira está desautorizada a servir café, apenas 233 

água. IV) À noite, nosso carro oficial passa a ser guardado no estacionamento fechado do Instituto 234 

de Economia. Diariamente, o funcionário Oswaldo estaciona-lo-á na rua Cora Coralina, ficando 235 

disponível à comunidade. Lembrou que a chave da nossa Meriva está à disposição na Manutenção, 236 

e que para dirigi-la é necessário um credenciamento prévio junto ao Transportes/DGA. V) O 237 

Senhor Presidente explicou que enviar um carro a São Paulo (a buscar e devolver um palestrante, 238 

por exemplo) fica em R$ 700, valor que é debitado do orçamento do Instituto. A regra passa a ser 239 

que recursos para viagem saiam da Pós-Graduação (diárias). VI) Mais uma licitação da cantina 240 

resultou fracassada/deserta. Então, iniciou-se um movimento inverso, de prospecção e ir atrás de 241 

interessados. Simultaneamente, está-se tentando mudar o estatuto da obra de “Casa de Lanches” 242 

para “Lanchonete”, tentando deixar o projeto mais atrativo. VII) Disse estar bem encaminhada a 243 

construção do prédio de Centros & Núcleos e que, possivelmente, o prédio – e apenas a parte física 244 

do prédio – será entregue dentro do prazo (janeiro/2018). Entretanto, faltará a rede de dados, que 245 

tramita em processo distinto. Se não houver contestação/impugnação no processo licitatório, o 246 

cabeamento provavelmente será concluído em meados de 2018. Nada mais havendo a tratar, o 247 

Senhor Presidente considerou encerrada a reunião e eu, Fábio Guzzo, lavrei a presente ata para ser 248 

submetida à Congregação do Instituto de Filosofia e Ciências Humanas. Campinas, 20 de outubro 249 

de 2017. 250 


